

にいがた す



市の花「チューリップ」

発行:新潟市議会 編集:新潟市議会広報委員会 〒951-8550 新潟市中央区学校町通1番町602番地1 ☎025-226-3385

平成30年(2018年)1月28日 (年4回発行)



雪景色の福島潟 福島潟は五頭連峰を映す湖面と、鳥や花や人が一体となって織り成 す四季折々の新潟の原風景を今に残しています。

12月定例会

平 成 29 年 度 般 49 議 正 案を議決 など

で平 開成 か 29 れ 年 ま 11 し月 た臨時 会 は 11 月 27 日 か 6 29日までの3日間の会期

委員会の勧告に基づい平成28年度一般会計・0 などを可決しまし 8 て新潟市給与条例等 特別会計の決算を認定 の Ļ 一部改正の議案し、新潟市人事

円となりました。補正予算を可決し、 いて」を可決しました。日本政府に核兵器禁止条約 波ハザー がれました。 29年12月定例会は、 補正後の総額は4002億7029万5千/策定事業などを含む平成29年度一般会計 12 月 4 の 日 調印を求める意見書の提出に から22日までの 19 日間の 숲

平

成

開

11月臨時会の経過

月日	会議名	会議の主な内容
11月27日	本会議	決算特別委員長による審査結果の報告、採決、市長 提出議案の説明
11月28日	常任委員会	議案の審査、採決
11月29日	本会議	各常任委員長による審査結果の報告、採決

議会報告会の開催結果 第11回

議会報告会を11月21日から24日にかけて市内8区で開催し、全 会場合計で141人の皆さまからご参加いただきました。

今回は、市内の小・中学校および高校のPTAの皆さまと、第1 部では「議会の仕組み・流れの説明と9月定例会の審議概要」につ いて議会報告を行い、第2部では「子ども・子育て・教育」をテー マにワークショップ形式で意見交換を行いました。

頂いたご意見などは、今後の議会審議に生かしていきます。 詳細は市議会ホームページに掲載している他、市政情報室(市役 所本館1階)、各区役所の行政情報コーナーでもご覧いただけます。



秋葉区会場での意見発表の様子

開催区	開催日	意見交換を行ったPTA	参加者数
北区	11月22日(水)	南浜小学校、太夫浜小学校、南浜中学校	34人
東区	11月24日(金)	桃山小学校	9人
中央区	11月21日(火)	鏡淵小学校、白山小学校、白新中学校	13人
江南区	11月24日(金)	亀田小学校、亀田東小学校、亀田中学校	9人
秋葉区	11月21日(火)	秋葉区内の小・中学校	23人
南区	11月22日(水)	南区内の小・中学校、白根高校	9人
西区	11月23日(祝)	小瀬小学校、笠木小学校、中野小屋中学校	23人
西蒲区	11月24日(金)	西蒲区内の小・中学校	21人

12月定例会の経過

月日	会議名	会議の主な内容
12月4日	本会議	市長提出議案の説明、人事案件に同意
12月8日~13日	本会議	一般質問(23人)
12月14日~19日	各委員会	議案および陳情の審査、採決
12月20日	特別委員会	付議事項の調査・研究
12月22日	本会議	議員提出議案の説明、採決、総務常任委員長による 所管事務調査の経過および結果の報告、市長提出議 案の撤回、各委員長による審査結果の報告、討論、 採決、議員提出追加議案の説明、採決

可決・認定された主な議案

【11月臨時会】

■平成28年度一般会計・8特別会計決算の認定

-般会計および8特別会計の歳入歳出決算額は次のとおりです。(決 算特別委員会の審査結果は5面参照)

		歳入決算額 (円)	前年度比(%)	歳出決算額 (円)	前年度比(%)
_	一般会計	355,539,308,457	98.6	353,820,851,492	98.6
	特別会計 8会計)	229,499,700,169	103.8	226,524,489,818	103.3
	合計	585,039,008,626	100.6	580,345,341,310	100.4

【12月定例会】

■平成29年度一般会計補正予算

◆津波ハザードマップ策定事業

新潟県の津波浸水想定の公表を受け、新たに本市の津波ハザード マップの作成に着手するため、1,650万円を計上しました。

般質問(の要旨

▼ 6 の末尾にかっこ書きの記載が は主なものを掲載しています。 ない答弁は、全て市長答弁です。 般質問者は23人です。質問

(仮称) 江南駅設置に向けた調査と 設置のストーリー

宇野 耕哉

用客で周辺の世帯も増加し、波及 として開業したが、予想以上の利 開発計画を踏まえた需要調査を行 把握に向け、周辺の既成市街地や とされる採算に見合う利用者数の けどのような調査を考えているか 考えるが、(仮称)江南駅設置に向 ティの実現は全国的なトレンドと 市でも新駅設置の検討を始めた。 効果が出ており、盛岡市や名古屋 いたいと考えている。 公共交通を軸としたコンパクトシ JRと協議を進める上で必要 熊本市では西熊本駅が請願駅 (民主にいがた)

にいがた市議会だより

続き支援や助言を行っていく。 駅設置のストーリーが進展するよ 上がってきたと考えるがどうか。 与える」というストーリーは出来 につながり、市全体にも好影響を 「新駅設置が地域の持続的な発展 地域の取り組みに対し、引き まちづくりと一体となった新 平成29年2月議会の答弁の

津波浸水想定に基づく災害対策と じめによる自殺

金 子

する法律に基づき津波浸水想定を 県が津波防災地域づくりに関 (新潟市政クラブ)

> ドマップと併せて周知方法を検討 知および災害対策について伺う。 起きないための取り組みを伺う。 避難計画策定を進め、他のハザー 避難方法などの検討、さらなる周 に基づくハザードマップの作成や く上回った。新たな津波浸水想定 策定し公表したが、最高水位、浸 原因での自殺者は10人とのことで 数が過去最多と発表し、いじめが 認知した小・中学校のいじめの件 策定に早急に取り掛かるとともに、 水面積共にこれまでの想定を大き ある。本市のいじめによる自殺が る 新たな津波ハザードマップの 文部科学省は2016年度に 地域の訓練などを進めていく。

理職研修などを実施している。(教 養成研修や、自殺予防に関わる管 る命の門番となるゲートキーパー 教職員に子どもの自殺を止め

職員の意識改革と 将来人口の策定

高橋 三義

づくりを考えるべきでは。 方で職務に励む意識改革の必要性 ている。市民の立場に立った考え 忘れ、自己保身的な施策提案を行っ と本市独自の特徴ある施策でまち 本市の職員は財政の厳しさを (新市民クラブ

> 問である。本市は将来人口を策定 社会保障・人口問題研究所(社人 たことから、社人研のデータを基 研)の推計人口と国勢調査の人口 営に不可欠だと認識している。 の考え方で事業を組み立て、業務 にまちづくりを進めてよいのか疑 で、1・15%という大きな差があっ Ⅲ 平成27年の本市における国立 の在り方を工夫することは施策運 人材育成を行っている。また独自 本市では市民視点を重視して

来推計人口でまちづくりをするこ で差が生じることもあるため、 とは難しい問題だと考える。 全国的な社会経済情勢の変化

水と土の芸術祭の事業縮減と 緑のネーミングライツ制度導入

平松 洋一

ミングライツ、いわゆる森に企業 る大切な取り組み。シビックプラ 校などの修繕に充てるべきでは。 本市独自で公園などにも導入し、 や団体の命名権を与える制度を、 索中の森林環境税と併せ、緑のネー の大きな柱の一つで、理念を伝え 祭の事業のうちアートプロジェク ているとある。危機的財政難での は持続可能な財政運営に限界がき の財政見通しでは、現在の状況で イドの醸成にもつながり交流人口 事業縮減案として、水と土の芸術 拡大、経済波及効果が期待できる ☎ アートプロジェクトは芸術祭 ト予算8500万円を削減し、学 緊縮財政の折、国が導入を模

するべきではないか。 将

平成30年度当初予算編成方針 (保守市民クラブ)

維持管理費を確保してはどうか。 公園での導入は宣伝効果が限

より効果的な手法を検討していく。 一体的なゾーンに導入するなど、 定される場合もあり、周辺施設と

市民サービスの維持と 共生型サー ビス

伊藤

健太郎

業へ重点配分し、安心政令市にい を本市が目指す方向性に沿った事 民生活に直結する最低限の市民 だが、市民の安心のためにも、 がたへの取り組みを推進していく。 サービスをしっかりと維持するのか ※ 来年度は、限られた経営資源 共生型サービスの主な対象は 厳しい財政状況下の予算編成 (新市民クラブ) 市

を率先して追求すべきでは。 によって、共生型サービスの深化 ついても、必要に応じ特区の活用 グループホーム、デイケアなどに が高い小規模多機能型居宅介護、 訪問介護と限られている。本市に 形態が考えられる。介護保険と障 番 共生型サービスはさまざまな や市制度の柔軟な運用をすること おいて共生型サービス提供の意欲 デイサービス、ショートステイ、 がいのサービスが相互補完できる

本県の農業産出額の急落と 農業政策への取り組みの意気込み

応えられるよう積極的に取り組む。

よう調査研究し、事業者の意欲に

佐藤 幸雄

2015年は青森県や山形県など 005年の指数を100とすると 誉所長の説明で、農業産出額の2 の本市農業活性化研究センター名 農業活性化調査特別委員会で (保守市民クラブ)

> 込んでいるとのことだった。 で下がった農業産出額の指数が上 ロジェクトチームをつくり、 強いショックと危機感を抱いた。 東北各県が反転していた事には、 の農業産出額の落ち込みが続く中、 急落にどのような感想を持ったか。 は伸びているが本県は78まで 向くよう行政と共に努力をしてい る コメ王国と言われてきた本県 □ 我々も農業活性化のためにプ 78 ま この 落ち

> > の全市整備が整わず全市展開がで

が、総合事業の基準緩和サービス 町村が行う総合事業へ移行された 護に対する保険給付が外され、市 閾 要支援1・2の訪問・通所介 依頼した。(教育長)

後に調整するよう校長会を通して

きていない現状では介護予防相当



した。農協と一層連携を強化し、要な施策に位置付ける思いを強く て園芸品目による産地づくり コメ依存からの脱却を図っていく。 農業所得の確保、 向上に向け を重

新入学児童生徒学用品の購入日 介護予防相当サービスの継続を学児童生徒学用品の購入日程と

飯塚

孝 子

ればならない。業者の共同購入日ままでは、いったん立て替えなけ の学用品購入日程が従来の2月の学前の3月に改善されたが、各校 徒学用品費の支給が本年度から就 労用品費の支給時期の変更に 程と調整を図るなど改善を求 (日本共産党新潟市議会議員団) 就学援助である新入学児童生 学用品共同購入日程を支給 める。

ことも含めて国としっかり意見交

く思いだが、本市の取り組み 稲作中心の本市の農業 用できる現在の運用を継続し、担 当面は介護予防相当サービスも利 サービスを継続すべきではないか。 い手育成も進めて状況を注視する。 一定の時間を要すると考えており、 浴 基準緩和サービスの普及には

けた意気込みを伺う。

事業廃止・休止の市民生活への影響と 万代島ルート未着手部分の事業化中止

の影響についてどう考えるか。 と半分以上を占める。市民生活へ 最も密着する分野が約236億円 なり、福祉、教育など市民生活に 194事業で、約441億円にも 止・休止を前提に見直す事業は1 日本共産党新潟市議会議員団 来年度予算編成に向けて、廃 五十嵐 完二

いことを国に求めるべきでは。 渋滞の状況などからも事業化しな 支店までは約500億円もかかり、 体交差化、西堀から日本銀行新潟 ぐ高架道路と秣川岸通交差点の立 ある明石通りから柳都大橋をつな Ⅲ 万代島ルートの未着手部分で 現を目指し、安心政令市にいがた も市民の安心、安全な暮らしの実 律に削減するものではない。今後 ② このたびの事業見直しは、一 る 基本的に未着手部分の対応に に向けた取り組みを推進していく。 ついては、議員が言われるような

ピアBandaiの契約更新と レギュラトリー・サンドボックス

かったとしたら何ができるかを検 の安全管理を行い、仮に規制がな 事業者の選定を行っていくのか。 新についてどう考え、どのように るといっても過言ではない契約更 年3月までとなっている。今後の 緩和策として未来投資戦略201 ンドボックスである。新たな規制 ■ ある試みをする場合に最低限 所有する県と共に検討していく。 を含めた利活用について、土地を 度中をめどに、期間更新の可能性 事業者の実績を踏まえ、平成30年 ピアBandaiの成功を左右す 市で導入すべきと考えるがどうか 7に記載されており、ぜひとも本 証することがレギュラトリー・サ 公平性の担保とともに現在の 現事業者との契約は2020 (保守市民クラブ)

時な実新、受特は操っ を高す組策定戦い遠に が和術に制どる度人が 制、関り和指家おの象 が国に機対 が国に機対 が国に機対 が国に機対 が国に機対 がある。

サンドボックス

創出など今後の発展が期待される 分野でその可能性を検討していく。 ことから、本市も成長が見込める 本制度の活用で次世代産業の

新年度予算編成方針と 新潟水俣病抗告訴訟高裁判決

中山

均

しの視点」の「他都市に比較した ||| 新年度予算編成方針の「見直 (会派に属さない議員)

3

縮小の視点で書かれているが、サー 張は撤回し、謝罪すべきでは。 を受けることができるので、原告 を見極め、現行サービス水準の変 は誇張の可能性がある」などの主 やその家族等の供述が虚偽あるい 決で原告全員の認定が命じられた。 ビス水準が国の想定より手厚くて サービス水準の適正化」は減額や 情への配慮を欠く記述があるとの 認定を受けると賠償や一時金など 本市の控訴理由の中の「水俣病の 更は拡充も含め議論していきたい。 の振り向けのため、事業の方向性 る 経営資源の安心・安全などへ も他都市より低い場合の対応は。 指摘は謙虚に受け止め、 裁判上考え得る可能性を記述 したものだが、結果的に原告の心 新潟水俣病抗告訴訟の高裁判 今後、 お

再稼働についての市長の考え東京電力柏崎刈羽原子力発電所

会いする機会におわびしたい。

竹内 功

の動向についての考えを伺う。 働させてほしくない」との趣旨を ない」と述べたが、最近の再稼働 事実上の合格を出したことに「分 電には、世界最大級の原発を再稼 力規制委員会が適合判断を示した。 かりましたと思う県民は非常に少 柏崎刈羽原発6・7号機の審査で、 また10月の会見では規制委員会が 市長は9月の定例記者会見で「東 合を規制委が認めれば、原発を再 には柏崎刈羽原発の再稼働に原子 稼働する」との姿勢であり、10月 安倍政権は「規制基準への適 (市民ネットにいがた)

屋で建築基準法に抵触する防火貫 年の施工ではないとはいえ、東京 通部の防火処置未実施箇所が新た 適格性に疑義を感じざるを得ない 電力の原子力発電事業者としての を実施した中で、 に60カ所も確認されたことは、 柏崎刈羽原発建 近

基金の考え方と 小・中学校のエアコン設置

小柳 聡

予算編成の中で検討する。 が行えず、市民サービスを低下さ 当たりの積立額に差がある状況で ることも検討すべきではないか。 年の減債基金の積立額を国の基準 業の見直しが行われているが、毎 せては本末転倒である。厳しい事 積立方法の変更については、 に合わせて減らし、財源を捻出す 本市は国の積立モデルと1年 基金積立のために必要な事業 (民主にいがた) 今後、

求める声が多かった。多額の予算 はかかるが他都市を見習い、PF きと考えるがどうか。 導入に向けて積極的に取り組むべ から小・中学校のエアコン設置を ーやリースなどの手法を活用し、 議会報告会でPTAの皆さま

慎重な検討が必要である。(教育長 の課題だが、いずれの手法を採用 ニングコストなども必要なため、 しても設置費用だけでなく、ラン 学校施設の老朽化対策が喫緊

民間保育士の状況と

追加的処遇改善の確認

佐藤

耕

新婚世帯への支援と 複雑化する困難を有する若者支援

志賀

保育所を開設できなかったり、受 を理由に保育士不足が深刻化し、

重い責任に見合わない低待遇

(新市民クラブ)

け入れる子どもの数を抑えたりす

結婚をしたくてもお金や出会 (新潟市公明党)

る事例がある。

本市の民間保育士

の離職率・勤務年数・年齢層・

給

間

となる審査書案に対する意見公募

規制委員会の事実上の合格証

るため検討していく。 れる方の支援策として有効と考え る国の結婚新生活支援事業を活用 世帯に結婚に伴う住居費や引っ越 み出せないという声がある。新婚 いがない、将来が不安で一歩を踏 つながり、これから結婚を希望さ した施策を実施してはどうか。 本事業は経済的負担の軽減に 結婚式費用などを補助す

討すべきと考えるがどうか。 であると考える。若者支援の柱と 解決するにはアウトリーチが有効 してアウトリーチ事業の実施を検 や家庭環境に起因する場合があり する若者の中には、その成育環境 | 長期化、複雑化する困難を有

やその他関係機関の状況を把握し 実施を視野に入れながら今後の支 他機関と連携したアウトリーチの 援を行っていく。(教育長 ひきこもり相談支援センター

地域マネジメントと

工業団地の確保



スで談話する若者たち

万代市民会館にある若者支援セン ター「オール」のオープンスペー

き出し、実現する上でのパートナー 持さえ難しい状況がすぐに来るが、 としての市役所であるべきでは。 要である。民間の立場で発想を引 する地域マネジメントの発想が重 この状況に対して地域課題を解決 人口減少などで地域活力の維 吉田 (保守市民クラブ) 孝志

どうなるのか。またバスの通行量

イカーの通行はできないのか。 の少ない時間帯でのタクシー、 るケースもある緊急車両の通行は

団地の確保をどう考えているか。 在化したニーズに対応できる工業 の見える都市経営や産業戦略を描 を深められるよう取り組んでいく。 て情報を共有・理解し、信頼関係 地域活動のコーディネート役とし る 民間の情報などを活用し、 くことができる。本市独自の 立地を戦略的に進めることで、先 かかるが、その先を見込んだ産業 は関係機関との協議などに時間が □ 農業振興地域の工業用地化に 職員がより一層地域に出向き、 工業 顕

用地確保をスピード感を持って進 用地確保や企業立地に取り組む。 め 戦略的に都市間競争力のある

本年

度当

料の状況について伺う。

3・3%。その他は現在把握

初から12月1日までの離職 る 私立保育園などで、

率は して

士の給与実態調査の中で把握する。 いないが、12月中に行う民間保育

新バスシステム導入後の実績と 新潟駅直下の通行車両

渡辺

均

00億~1400億円も費やす事 バス交通の土台ができつつある。 目で2・5%増加し、持続可能な 年3カ月が過ぎたが、いまだに乗 業である。一分一秒が人命に関わ バスしか通さない予定だが、13 用開始に向け、現時点で駅直下は 業前から1年目で0・8%、2年 まえた改善を進め、利用者数は開 聞く。導入後の実績について伺う。 り換えの不便だけが増え、メリッ トが感じられないという声を多く 郊外線の増便や市民意見を踏 新潟駅連続立体交差事業の供 新バスシステムが導入され2 (新市民クラブ)

告では受領署名などで確認する。

付けている。また年度末の実績報

個別に説明し、

確認の署名を義務

(A) 申請時には全職員に改善額を

るのか伺う。

乗せ分は保育士へ確実に行き渡る

べきだが、どのように確認し

てい

んだ職員に月4万円などの上乗せ して、本年度より技能や経験を積 □ 保育士への追加的処遇改善と

が行われ保育園に支払われる。上



整備が進む新潟駅

行可能とする予定である。 懸念されるため、緊急車両のみ通 させた場合、バス運行への影響が 一般車やタクシーなどを通行

続いて4面に掲載

●市議会ホームページでは会議録の検索や閲覧ができます。本会議録は平成11年5月臨時会から、委員会会議録は平成13年3月定例会から掲載しています。

市内各土地改良区の要望への対応と 白根水道町ポンプ場を避難場所に

内 山 則男

な見直し協議を行い、早期の解決 られている都市排水維持費に係る は合理性が高いことから、抜本的 行政負担金是正の早期改善の主張 を図るべきでは。 市内の各土地改良区から求め (新市民クラブ)

良区と協議の上、

協定書により定

められている。一律に見直すこと

根カルチャーセンターなどとなっ 令された場合、白根水道町の新設 は難しいが、理解が得られるよう 地域住民の一時避難場所としてポ ている。高齢者など移動が困難な 国道8号やバイパスを横断した白 ポンプ場周辺住民の避難場所は、 ンプ場を事前に設定できないか。 に協議し適正化に努めていく。 豪雨時に緊急の避難指示が発 もなりかねず対応が急がれる。ご どのようなものがあるのか伺う。 をためる、いわゆる、ごみ屋敷が み屋敷に対する支援策としては、 発生が心配され、火災の発生源に 問題となっている。悪臭や害虫の 寄与することが期待される。 ◎ 平成19年からコミュニティ |||||||||||近年、家屋内外に大量のごみ



平成30年度供用開始予定の白根水道町ポ (完成予想図)

備がない一部エリアを一時避難場 能なスペース確保が難しい中、 所に利用する方向で検討している。 なスペース確保が難しい中、設 ポンプ場建屋内で一時避難可

域住民と連携し解決へ導いている

祉協議会に配置し、専門機関や地

ソーシャルワーカーを各区社会福

古町地区の現状認識と 活性化に向けた具体策

深谷 成信

拠点化と古町地区などのまちなか そのようになっていない。本市の 線価を上昇させているが、本市は 化の分野だけは合格点に達してい 活性化の現状について自己評価は。 市は、将来に備え基金を積み増し ☎ 政令市となり10年が経ち拠点 しながらも産業集積を図り最高路 他の多くの県庁所在地や政令 会派に属さない議員

上所地区の新駅構想と ごみ屋敷に対する支援策

山際

る。これらを踏まえ、将来的に見 居住者にとっては資産価値が向上 本市のさらなる拠点性の向上にも まちづくりと一体となって機能し、 性向上はもとより、新潟駅周辺の 大きな負担が求められると思うが 周辺市街地や学校などの利便 た場合のメリットなどを伺う。 合は請願駅となるため、本市にも ひいては税収増加が期待され 上所地区に新駅を設置する場

公共交通のサービス圏域と まちづくり、公共交通の

Ⅲ 沼垂テラス商店街では、駐車

まちが発展する基盤施設とな 共に大切だと考えている。

どを検討できないか。 業支援として制度融資のゼロ金利 や県保証協会保証料の全額負担な 舗の出店や規模の拡張、改修工事 などを促進してはどうか。また創 補助率や補助額をかさ上げし、店 古町地区で実施される事業の になり切れ目のない支援に努める。

助率のかさ上げなどを行い、各種 メニューで創業も支援している。 商店街活性化の取り組みへ補

一体性

出

洋 子

関の徒歩圏の設定やバス停の上屋 環境の向上に努めていく。 る。上屋の整備も進め、バス利用 の整備についてどう考えているか は喫緊の課題である。公共交通機 割を占めるお年寄りの公共交通へ 負の連鎖を止めるため人口の約3 停で半径300メートルとしてい 公共交通サービス圏域は、鉄 の取り込みは重要で、特に利便性 道駅で半径500メートル、バス バス利用者減少による減便の (保守市民クラブ)

と公共交通の政策に一体性が必要 来られなくなったことがあった。 が通らなくなり、人々が車でしか 場がないにもかかわらず一時バス 古町や本町も同様に、まちづくり

を引き出すまちづくりのデザイン る交通体系と、その最大限の効果 剤に、地元主体の取り組みと一緒 役所移転など都市機能回帰を起爆 ない。古町地区活性化は、中央区

負担の軽減にもなる。すでに20 の負担軽減だけでなく教員の業務 に実施しているが、給食費の無償 16年度までに約60自治体が独自

掛けていきたい。(教育長) は困難であるため、国に強く働き は多額の経費がかかり、市単独で 給食費の無償化を実施するに

生を対象にLINEでいじめ相談 供している事例や、中学生・高校 匿名でいじめを通報できるアプリ がら検討していきたい。 ている自治体の事例を参考にしな 報や担当職員の配置などの課題が 本市でも取り組むべきではないか。 事業を試行している事例もある。 を市立中学校の全生徒に無償で提 が増加しているが、他自治体では あるため、先進的な取り組みをし Ⅲ 本市でもネットいじめの件数 実際に取り組む際には個人情 (教育長)

修学旅行はコミュタン福島と 国道403号の4車線化

寛一

主権者教育推進への取り組み

11月30日に市立上山中学校(3年生2クラス)からの依頼を

永井武弘議長および議員7人が学校を訪問しました。

「賛成と反対のどちらとも納

今回は市議会における合意形成の在り方について理解してらうため、生徒の皆さんから参加いただき、交通事故防止をテ

意見で、質疑は聞いていて楽しかった」「市議会や議員に対して

マにした模擬市議会のロールプレイングを実施しました。

市議会では学校が実施する主権者教育

親近感が湧いた」という感想を頂きました。

ターにある。科学技術の粋を集め 名な福島県三春町の環境創造セン 科学教育となるため、修学旅行な 小・中学生にとって計り知れない 面のシアターを備えた施設である。 映る、360度全方位型の球体画 た世界で二つしかない、上下左右 どこを見てもスクリーンに映像が コミュタン福島は、滝桜で有 (会派に属さない議員)

みを行っています。

給食費の無償化と ネットいじめ対策の強化

佐藤

化に対する所見を伺う。 給食費の無償化はまさに家計 (新潟市公明党)

コメの直接支払交付金廃止の影

水と土の芸術祭への負担減額直接支払交付金廃止の影響と

平成30年産以降、

(日本共産党新潟市議会議員団) 倉 茂 政樹 コメの 直接

どでぜひ見てもらいたい。 動との関連や保護者の意向を踏ま 一

管学旅行は、

各学校が教育活 会では行き先を決められないが、 えて決定しているため、

> 金が入らなくなることにより、 る。本市の農家に約10億円の交付 支払交付金の廃止が予定されてい

を結ぶ重要な道路で、その4車線 央環状道路の供用後の交通流動や 通勤、三条・燕と新潟の産業基盤 に向けた検討を進める。 財政状況などを踏まえ、 る 小須戸田上バイパスや新潟中 化は喫緊の課題と考えるがどうか。 国道403号は、若者などの 4車

校長会などを通して紹介していく。 教育委員

線化 て、 考えるが認識を伺う。 とっても大きなダメージになると 家だけでなく、地域循環型経済に

地域経済の活性化を図りたい。 平成30年度の予算編成におい 補助金や助成・協賛金などを 119億円の財源が不足する 大

幅に減額するべきではないか。 5千万円の市の負担も見直し、 財政問題も含めて休止となったが、 といい、ラ・フォル・ジュルネは の導入などにより農業所得を確保 あると考えるが、国の支援を活用 水と土の芸術祭2018への2億 しつつ、県と協力して高収益作物 地域経済に少なからず影響が

の増額に努め、市の負担割合縮減 確保するとともに、各種販売収入 に向けて積極的に取り組んでいく。 ※主権者教育 地域の課題解決を自分の問題と捉え、他者と協働しながら、主体的 に担う力を身に付けさせることを目的とする教育

的な自主財源の確保に努める必要

より財政基盤の強化を図り、安定 新たな企業誘致、産業振興などに

であり、さらなる拠点性強化を図

わけ若い世代を中心とした首都圏

への流出を食い止めることが重要

収納強化策にかかっており、とり

財政力強化と自主財源の確保は

決算特別委員会審査結果

数をもって認定すべきものと決定 計の歳入歳出決算の認定議案は多 要望を要約して掲載します。 ました。報告した本決算の意見 成28年度一般会計および8特別会 9月定例会で継続審査とした平 11月27日に委員長報告を行い

定に対処するため、新潟市まち・ 選択される新潟市を実現されたい。 的施策を強力かつ着実に推進する る基本目標の実現に向けて、具体 ことにより、本市の魅力を上げ、 ひと・しごと創生総合戦略におけ 問題と経済活性化による財政の安 本市一番の課題である人口減少 人口減少問題においては、他の

口の拡大に努められたい。 決を図り、定住人口および交流人 政令市より悪化している現状と具 体的な施策を示し、市民と共に解 財政においては、今後、既存の

経常経費の抑制や既存事業の見直 が増加することが見込まれる。こ 道路、橋梁や公共施設の老朽化、 れらの財政需要に対応するために 厅舎の改修工事などに要する経費 限られた財源を有効活用し、 政策的経費の選択と集中によ

げ実行すべきである。 上と、産業育成を確実に進める体 ためにも地域拠点としての魅力向 また若年層の流出を食い止める

民に説明し、対話しながら進めて 価においては、市民目線での評価 いくことも検討されたい。 く理解してもらえるよう、直接市 めた選択と集中の考え方をより深 方法が重要であり、財政状況も含 にいがた未来ビジョンなどの評

●財政運営

市税収入の増加に期待する。 化を念頭にプライマリーバランス 費の増加により、財政の硬直化が としている。今後は、経済の活性 進み、弾力的な財政運営に影を落 将来にわたる経済力アップによる に配慮した財政運営が重要であり 扶助費、公債費などの義務的経

災害時などの緊急支出にも対応で 策を検討されたい。 きない状況であるため、早急に対 基金残高は大幅に減少しており

的な財政運営に努められたい。 の中で最も高くなっており、今後 は必要な事業を精査し、将来世代 に過度な負担を残さないよう計画 歳入見通しの甘さが見られたた 地方債依存度の増加率は政令市 予算編成の精度向上に努めら

果的に活用されたい。 など限られた財源を効率的かつ効 ともに、不用額の理由を精査する 務事業の費用対効果を検証すると また予算を見積もる際には、 事

フォル・ジュルネにかわり、ゴー

ルデンウイークの開催を実行委員

会に働き掛けられたい。

●新潟市市民農園条例の一部改正

ニーズは依然高いため、

区画の

ントに取り組むべきである。ラ・

よりも、このような共催型のイベ の芸術祭に多額の税金を注ぎ込む

ン開催事業について、水と土

アート・ミックス・ジャパ

●産業・雇用政策

の企業誘致に支障を来しているた 工業用地が不足し、首都圏から 危機感を持ってスピードを上

増設も検討されたい。

●指定管理者の指定に関する議案

系的な施策の構築および進行管理

り組まれたい。

評価基準や評価点数などを工夫

点に立ち返り、緊張感を持って取

選定過程をいま一度点検し、

原

務 議案全般

選定方法を工夫されたい。 候補者の選定に当たっては、 公正性を確保するとともに、

進められたい。 まで以上に対話をしながら事業を ●各コミュニティ施設の指定管理 区民との協働の視点から、これ

●秋葉区文化会館の指定管理

理者から候補者へ行うのが理想だ 対応ができるか一考されたい。 が、現在の制度内で、どのような 自主事業の引き継ぎは現指定管

常任委員長報告の要旨

し、さまざまなアイデアを持つ、

常任委員長報告の要旨です。 12月22日の本会議で行われた各

●指定管理者の指定に関する

十分配慮されたい。 の委員の数や人選について、 指定管理者申請者評価会議 透

望む。 全般

●指定管理者の指定に関する議案

者と共に取り組まれたい。 うに所管課は選定された指定管理 施設の設置目的を実現できるよ

られたい。 意欲ある新しい指定管理者を育て 向上し、各地域の自主防災活動が を機に市民の防災意識がより 補正予算関係部分 ●平成29年度新潟市一般会計 津波ハザードマップの作成

福祉資金貸付事業会計補正予算 ●平成29年度新潟市母子父子寡婦 より進展するよう望む。

明し、利用者に寄り添った対応を 制度の詳細についても丁寧に説

就労されるようバックアップを望 継続でき、非正規職員も意欲的に 市民が安心・安全・快適に利用

環境建設 補正予算関係部分 ●平成29年度新潟市一般会計

文教経済

補正予算関係部分

●平成29年度新潟市一般会計

ことから、今後の空き家対策にお 応されたい。 いても可能性を十分に考慮し、 産管理人制度の活用は有効な 空家等対策費について、 財 対

空き家の解消、有効活用を図られ

含め、積極的な取り組みにより

さまざまな施策、制度の活用を

■新潟市自転車等駐車場条例の

市政調査会研修会

市議会では議会の情報・調査

活動を活性化するため、全議員

で構成する「市政調査会」を設

置し、研修会を開催しています。

12月19日に開催し「教育問題」

をテーマに、国立大学法人新潟

大学長の髙橋姿氏を講師にお迎

えし「大学入学者選抜改革及び

その背景について-中央教育審

議会答申と国立大学協会の基本 方針を中心に一」と題して、ご

講演いただきました。

今年度第2回目の研修会は

の妨げを防止するため、 に進められたい。 効活用に努めるとともに、路上駐 車解消に向けた取り組みを積極的 歩行者の安全確保と、 防災活動 施設の有

委員会行政視察

各委員会の行政視察 を行いましたのでお知 らせします。

報告書は市議会ホー ムページに掲載する 他、市政情報室(市役 所本館1階)および市 立図書館に配置する予 定です。

議会運営委員会

期 日 11月7日~8日

- ・議会運営全般について 《京都市》
- ・議会運営全般について

大都市行財政制度調査特別委員会

 \Box 11月14日~ 15日 視察先・調査事項

- 副首都・大阪にふさわしい大都市 制度について
- 市政改革プラン2.0について 《浜松市》
- ・今後の行政区制度について(区の 再編)の検討状況について

《東京都港区 元麻布農園・株式会社アスラボ》

農業活性化調査特別委員会

 \Box 11月13日~ 15日

食と農に関わる事業および首都圏の消費者二

- 《千葉県香取市 農業生産法人ローソンファーム千葉》
- 生産現場におけるGAPの取り組みおよび野菜加工 工場について
- 《千葉県成田市》
- ・成田市場輸出拠点化促進協議会の取り組みについて

観光交流促進調査特別委員会

期 日 11月13日~15日 視察先・調査事項

《北九州市》

- ・港を生かした観光交流促進の取り組みについて 《大分市 公益社団法人ツーリズムおおいた》
- ・おんせん県の取り組みと自治体間の連携について 《長崎市》
- ・世界遺産登録と観光振興について

視察先・調査事項 《相模原市》

少子化調査特別委員会

期 日 11月13日~15日 視察先・調査事項 《大阪市》

・4・5歳児に係る幼児教育の無償 化について 《兵庫県明石市》

- ・少子化対策・子育て支援について 《北九州市》
- ・少子化対策について

講演中の髙橋姿氏

·採択

第147号

【12月定例会】

陳

情 の 審

査結果

案とその結果

11月臨時会【市長提出】

議案番号	件名	結果		
第95号	決算の認定について(9月議会で継続審査となったもの)	認定		
第97号	平成29年度新潟市一般会計補正予算	可決		
第98号	平成29年度新潟市国民健康保険事業会計補正予算	可決		
第99号	平成29年度新潟市中央卸売市場事業会計補正予算	可決		
第100号	平成29年度新潟市介護保険事業会計補正予算	可決		
第101号	平成29年度新潟市下水道事業会計補正予算	可決		
第102号	平成29年度新潟市水道事業会計補正予算	可決		
第103号	平成29年度新潟市病院事業会計補正予算	可決		
第104号	新潟市給与条例等の一部改正について	可決		
第105号	新潟市教育職員給与条例の一部改正について	可決		

第105号	新潟市教育職員給与条例の一部改正について	可決
12月定例	列会【市長提出】	
議案番号	件名	結果
第106号	平成29年度新潟市一般会計補正予算	可決
第107号 第108号	平成29年度新潟市国民健康保険事業会計補正予算 平成29年度新潟市母子父子寡婦福祉資金貸付事業会計補正予算	可決可決
第108号	平成29年度新潟市介護保険事業会計補正予算	可決
第110号	平成29年度新潟市公債管理事業会計補正予算	可決
第111号	新潟市自転車等駐車場条例の一部改正について[古町地区の自転車等駐車場の整備に伴い、関連する規定を整備するもの]	可決
第112号	新潟市営住宅条例の一部改正について[公営住宅法の改正に伴い、入居 者の収入申告義務の緩和に関する規定を整備するもの]	可決
第113号	新潟市市民農園条例の一部改正について[板井市民農園の整備に伴い、 関連する規定を整備するもの]	可決
第114号	新潟市道路占用料条例の一部改正について 新潟市都市公園条例の一部改正について[都市公園法の改正に伴い、社 会福祉施設等の設置に関する規定を整備するもの]	可決可決
第116号	新潟市地域下水道条例の一部改正について[曽野木地域下水道が公共下 水道へ切り替わることに伴い、関連する規定を整備するもの]	可決
第117号	下越障害福祉事務組合規約の変更について[いじみの寮及びいじみの学園の移転に伴い、規約を変更するもの]	可決
第118号	新潟市と西蒲原郡弥彦村の境界変更の申請について[県営ほ場整備事業 に伴い、新潟市と弥彦村の境界変更を新潟県知事に申請するもの]	可決
第119号	町(字)の区域及び名称の変更について	可決
第120号	町(字)の区域及び名称の変更について	可決
第121号	人事委員会委員の選任について[任期満了に伴うもの 1名]	同意
第122号	当せん金付証票の発売について[平成30年度の当せん金付証票の発売限 度額を定めるもの]	可決
第123号	指定管理者の指定について[北地区コミュニティセンターの管理を行わせるもの]	可決
第124号	指定管理者の指定について[木戸コミュニティセンターなどの管理を行わせるもの]	可決
第125号	指定管理者の指定について[北部総合コミュニティセンターなどの管理 を行わせるもの] 出会祭理者のお台について[旧日本銀行を追す広見処を及び旧業施室間	可決
第126号	指定管理者の指定について[旧日本銀行新潟支店長役宅及び旧齋藤家別 邸の管理を行わせるもの] 指定管理者の指定について[小杉地区コミュニティセンターの管理を行	可決可決
第127号	おせるもの] 指定管理者の指定について[亀田地区コミュニティセンターの管理を行	可決
=	わせるもの]	
第129号	指定管理者の指定について[亀田あけぼの会館の管理を行わせるもの] 指定管理者の指定について[亀田駅前地域交流センター自転車等駐車場	可決可決
第130万	万で亀田駅前地域交流センターの管理を行わせるもの]	可茯
第131号	指定管理者の指定について[荻川コミュニティセンターなどの管理を行わせるもの]	可決
第132号	指定管理者の指定について「秋葉区文化会館の管理を行わせるもの」	可決
第133号	指定管理者の指定について[秋葉区総合体育館及び新津武道館の管理を行わせるもの] 指定管理者の指定について[坂井輪コミュニティセンターなどの管理を行わ	可決可決
第134号	相定管理者の指定について[数弁輪コミュニティセンターなどの管理を行わ せるもの] 指定管理者の指定について[西川地域コミュニティセンターなどの管理を行	可決
	わせるもの]	
第136号	指定管理者の指定について「西川総合体育館の管理を行わせるもの」	可決
第137号	指定管理者の指定について[マンガ・アニメ情報館及びマンガの家の管理を 行わせるもの] 指定管理者の指定について[食育・花育センターなどの管理を行わせるもの]	可決可決
第139号	指定管理者の指定について[大江山農村環境改善センター及び木津地域	可決
第140号	研修センターの管理を行わせるもの] 指定管理者の指定について[新保地域研修センター及び鎌倉地域研修セ	可決
// 1 41 P	ンターの管理を行わせるもの]	
第141号	指定管理者の指定について[巻ほたるの里公園などの管理を行わせるもの] 指定管理者の指定について[北区豊栄健康センター及び豊栄さわやか老	可決可決
舟143万	指定管理者の指定について[北区意味健康センター及び意味されやがを 人福祉センターの管理を行わせるもの]	可 沃
第144号	指定管理者の指定について[寺山公園子育て交流施設の管理を行わせるもの]	可決
第145号	指定管理者の指定について[老人福祉センター横雲荘の管理を行わせるもの]	可決
第146号	指定管理者の指定について[小須戸温泉健康センターの管理を行わせるもの]	可決
第147号	指定管理者の指定について[小須戸老人福祉センターの管理を行わせるもの] 指定管理者の指定について[白根南児童館の管理を行わせるもの]	可決可決
第140万	指定管理者の指定について「老人福祉センター白寿荘の管理を行わせるもの」	可決
第150号	指定管理者の指定について[巻ふれあい福祉センター及び西川社会福祉 センターの管理を行わせるもの]	可決
第151号	指定管理者の指定について[岩室地域児童館の管理を行わせるもの]	可決
第152号	指定管理者の指定について[老人福祉センターいこいの家西川荘などの管理を行わせるもの]	可決
第153号	指定管理者の指定について[石宮公園地下自転車駐車場などの管理を行わせるもの]	可決
諮問第5号	人権擁護委員候補者の推薦について[任期満了に伴うもの 4名]	同意

※市長提出議案第142号 指定管理者の指定について[芸術創造村・国際青少年センターの管理を行 わせるもの]は市長から撤回の申し出があり、12月22日の本会議において撤回を承認しました。

12月定例会【議員提出】

İ	議案番号	件名	結果
ı	第47号	市長の専決処分事項の指定についての一部改正について	可決
	第48号	日本政府に核兵器禁止条約の調印を求める意見書の提出について	可決

第160号

の是正を求めることについて新潟市役所本庁舎1階執務室

第159号

める意見書の提出について核兵器禁止条約への参加を求

の改善を求めることについて新潟市役所本庁の1階執務室

第158号

コミュニティ協議会への指導

第172号

室壁・入口の改善について新潟市役所本庁舎1階の事 (第1項から第4項)

事務

を求めることについて教職員定数増、教育予算増額 のための3人以下学級実現、 子どもたちに行き届いた教育 第163号

無料化について新潟市議会議員のコピー代の 第161号 (第1項から第3項) について

第162号 政務活動費を議員報酬に合算

幸代さん

梅津 玲子さん 【12月定例会】 阿若中若部林野井 人権擁護委員候補者 久子さん 悦子さん

ついて 第157号 とについて の運行計画の中止を求めるこ 秋葉区矢代田管内の住民バス

で禁止行為とされているス新潟駅南口広場において条例 ケートボードに関することに (第1項)

事

案

件

第171号 による報酬額の削減について 新潟市議会議員定数削減効果 について

情報公開文書のコピー代改正

▼不採択 ●第149号

毎月支給を求める意見書の提基礎年金額等の改善と年金の 第155号 出について

第164号

めることについて政務活動費の5%カッ 第169号 トを求

することを求めることについ

市議会と近隣諸国との交流

■中国訪問(10月11日から15日まで)

永井武弘議長および議員2人が、市長と共に新潟市北京事務所開設10周年 記念行事などに参加するため、北京市を訪問しました。記念行事には約150人 が参加し、永井議長からは同事務所が今後も新潟と中国の架け橋となり、本市

の発展、交流人口の増加に つながることを期待すると あいさつをしました。

続いて訪れた西安市では、 西安市副市長および西安市 人民代表大会常務委員会副 主任(副議長)らを表敬し、 今後、本市と西安市の絆を さらに深めていくことを確 認するとともに、西安博物 院を訪れ、所蔵する文物展 を平成30年秋に新潟市歴 史博物館で開催するため、 正式に協力をお願いしまし た。



西安市長表敬

■ロシア訪問(10月24日から28日まで)

市議会代表団(阿部松雄副議長を団長とする議員8人)が、本市の姉妹都市で あるハバロフスク市およびウラジオストク市を訪問しました。両市では、市議 会議長や副市長らを表敬し、市民交流・観光の活性化のためにも新潟空港との 定期航空路再開が期待されていることなどについて懇談しました。

ハバロフスク市では、農業分野で事業進出している日系合弁企業の野菜温室

を視察し、日本品 質の地場産野菜な どについて説明を 受けました。

ウラジオストク 市では、日本企業 の子会社を訪問し、 新潟の花の輸出な ど、ロシアとの経 済交流の可能性に ついて意見を交わ しました。



ウラジオストク市議会表敬